

Verleihung des Berner Designpreises 2019 an Uli Huber

Eisenbahn von Menschen für Menschen

Während mehrerer Jahrzehnte hat Uli Huber das Gesicht der Eisenbahn in der Schweiz geprägt: von 1973 bis 1999 als Chefarchitekt der SBB, danach mit seinem eigenen Büro in zahlreichen Verkehrsprojekten. Im Rahmen der Vernissage zur Ausstellung Bestform ehrt die Berner Design-Stiftung Uli Huber mit dem Berner Designpreis 2019 für seine Pionierarbeit im Bereich der institutionellen Architektur. In seinem disziplinenübergreifenden Schaffen betrachtete er stets das Gesamterscheinungsbild aus Architektur, Produktdesign sowie Grafik und pflegte die Zusammenarbeit mit Architekten, Ingenieuren, Designern und Künstlern. Dabei stand für ihn immer der Mensch mit seinen Bedürfnissen im Zentrum. Bei den SBB gründete Uli Huber das Designatelier und ernannte den Designer Ueli Thalmann zum Leiter. Gemeinsam mit Josef Müller-Brockmann überarbeitete er Logo und Signet der SBB und gab dem schweizweiten Fahrgästinformationssystem ein einheitliches Erscheinungsbild. Auch mit moderneren Uniformen, neuem Geschirr im Speisewagen und der Umlackierung von Zügen prägte er den Auftritt der SBB. Dafür gewann er zahlreiche Brunel-Awards. Der Brunel-Award gilt als Nobelpreis für die Gestaltung der Eisenbahn. Auf Uli Hubers Bestreben hin zierte ab 1982 jeweils ein Werk eines bekannten Künstlers das Kursbuch auf der Vorderseite. Für das Verkehrshaus der Schweiz in Luzern entwarf er die Erweiterung der Schienenhalle. In seinen späteren Berufsjahren leitete er im Rahmen von Mandaten unter anderem die Beratungsgruppen Gestaltung von AlpTransit Gotthard sowie AlpTransit Lötschberg Abschnitt Nord und modernisierte das Erscheinungsbild des Regionalverkehrs Bern-Solothurn (RBS) im Zuge der Beschaffung neuen Rollmaterials. In der Ausstellung Bestform im Berner Kornhausforum ist ein Teil seines Schaffens noch bis zum 28. April zu sehen. FJ

In der Zeit als Chefarchitekt überarbeitete er den SBB-Auftritt unter Einbezug von Architektur, Design und Grafik. Dabei gewann er mehrere Brunel-Awards.



Für seine Pionierarbeit hat Uli Huber nun den Berner Designpreis 2019 erhalten.



Während mehrerer Jahrzehnte hat er das Erscheinungsbild der Schweizer Eisenbahn geprägt.

